



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera.	Trimestre. 6 » Semestre. 12 »
EXTRANJERO, AÑO. 42 »	
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XIV

Número 4.879

HUESCA, Miércoles, 24 Enero de 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

Intereses provinciales

La carretera de Zaragoza a Francia

Hace unos pocos días leíamos la nota oficiosa del último Consejo de Ministros, en el que acordaron la inclusión en el Circuito de Firmes especiales varias carreteras que, teniendo interés, ninguna alcanza la importancia nacional que tiene la carretera de Zaragoza a Francia, cruzando de Norte a Sur Aragón y continuando así la carretera de Madrid a Zaragoza.

Es menester lograr que esta carretera pase al Circuito, única manera de que pueda estar tan importante vía en las mejores condiciones que exige el mucho tráfico y movimiento que hay ya por esta carretera.

Del mismo modo hay que procurar pase al Circuito la carretera de Huesca a Monzón, que nos une con Lérida, pues la consignación ordinaria para carreteras es insuficiente, no obstante el buen deseo de los dignos ingenieros de la Jefatura de Obras Públicas, para que estas carreteras estén en debidas condiciones.

Que no sea el Alto Aragón olvidado, cuando se trate de estas obras, ya que tantas veces ha sido postergado y desoídas sus justas peticiones.

No fíemos en las promesas preelectorales, que tantas veces han quedado incumplidas, con grave detrimento de lo que debe ser la seriedad y lealtad política. Recordemos lo que sucedió en la última visita de los señores Guerra del Río y Lorenzo Pardo a Huesca, en que tantas cosas se nos ofrecieron, sin que hasta la fecha ninguna haya tenido debido cumplimiento.

Sabemos que los diputados de Acción Agraria Altoaragonesa han realizado una eficaz gestión para lograr que las dos carreteras antes citadas pasen al Circuito. Vivamente deseamos que el éxito les acompañe en tan redentora labor.—R.

Páginas de mi block

Juventudes salesianas

Departí en tarde inolvidable con un grupo selecto de amigos buenos. Eran ellos—ya son hombres—la plana mayor, por decirlo así, de las cívicas y entusiastas juventudes salesianas oscenses.

Y hablamos, ¿cómo no hablar? Hablamos de cultura y hablamos tendida y largamente de Patria...

Me enfervorizó—digo la verdad—su formación cultural, me cautivó su amor encendido de Patria...

Y sobre todo su amor obrero, su cariño entusiasta por los obreros. Al fin y a la postre, obreros eran y obreros son de la pluma, de la administración, de la oficina... también como yo g'ebarios y remeros asiduos en el duro batallar de esta triste vida...

De ellos no se acordaban, aunque zaheridos como muchos por los zarpazos duros de la vida. Su corazón, su cariño, su ilusión, su esperanza, los tenían puestos en la esperanza que se vislumbra de la próxima redención obrerista que tanto necesita el sufridísimo trabajador español. Para ellos, para los obreros, para sus hermanos de lucha y de trabajo, sus cariños todos, sus ilusiones de buenos patriotas.

No en balde formaron sus inteligencias y forjaron sus corazones en unas escuelas cristianas, en las cátedras salesianas.

Admiré, admiró a esos jóvenes buenos, a estos jóvenes obreros que así saben querer y así pensar, ya encaramados en las planicies de la vida...

Y así saben y así piensan siempre los que tuvieron en el comienzo de su formación educadores sabios, educadores buenos...

Después, después... hemos hablado en la tarde inolvidable, en la tarde grata, de cultura, de ilustración, de credos...

Y a la verdad no me sorprenden...

dió encontrarles tan formados y tan hombres, triunfadores por su saber, ganadores de la voluntad por su trabajo, como una revelación...

Eran jóvenes cultos, eran jóvenes buenos, amigos dilectísimos, cuyo conversar cultísimo, siempre deferente y siempre ameno, es tan grato a todo departir en estos atardeceres, casi siempre tristes de esta querida ciudad oscense...

En esta conversación entre amigos, en este departir entre afines de ideología cristiana y de justicia social, ajenas a toda política y a todo partidismo, se ve más claramente que en ningún otro caso, el valor y la virtud de esas escuelas cristianas que así saben formar a los hombres del mañana, a los hombres de todos los tiempos.

Que el hombre es, cuando hombre, lo que de niño le enseñaron a ser—lo que le inculcaron en su infancia—semillas de bondad o gérmenes de más o menos perversa inquietud.

Por eso bendigo a esas ya benditas escuelas de los pobres que así saben formar el corazón y el alma de sus amados escolares.

PETRONIO

De enseñanza

Normales e inspecciones

En algunas Normales existen directores nombrados por la Superioridad, y han sido nombrados algunos inspectores jefes, por lo que la Dirección general, para dar un sentido más democrático a estos nombramientos, ha cursado una circular, tanto a las Normales como a las Inspecciones, para que antes de finalizar el mes se reúnan y propongan a la Dirección general una terna con los nombres de las personas que deben ocuparlas.

El Ministerio, a la vista las ternas respectivas, nombrará a las personas que crea conveniente para el desempeño de ellos. Así, resultará que los nombramientos serán de libre elección del director general, pero éste no podrá elegir otras personas que aquellas que figuran en la terna.

"La Tierra"

es el órgano de las derechas de Huesca y su provincia. Ayude su obra, suscribiéndose a este diario

UN TRASLADO

A petición propia, y con el cargo de secretario, ha sido trasladado al Gobierno civil de Guadalajara el que era de este Gobierno digno y muy competente jefe de Negociado don Santiago Bueno Gordo.

Aun cuando por ver satisfechas sus aspiraciones expresamos el parabién al señor Bueno, la misma intensidad de afecto que con él nos une, es causa de la contrariedad profunda que experimentamos al vernos alejados de un amigo con quien siempre nos unió estrechos lazos de sincero cariño.

Muy de veras deseamos al señor Bueno una grata estancia en Guadalajara, a fin de que pueda ejercer dicho cargo con el celo y probidad que le caracterizan y que le fueron unánimemente reconocidos.

DEL AYUNTAMIENTO

Las existencias de trigo

Hago saber: Que en la «Gaceta» de Madrid, del día 18 de los corrientes, aparece una Orden del Ministerio de Agricultura, fechada el 17 del mismo mes, por la que se amplía el plazo para la presentación por los agricultores de las declaraciones de existencias de trigo hasta el día 31 del actual. Aquellos agricultores que ya hubiesen presentado la declaración jurada de existencias, solamente vendrán obligados a presentar, dentro de la misma fecha de 31 de Enero actual, relación de la cantidad de trigo que posean en el momento de efectuar esta segunda declaración. Asimismo y como consecuencia de aquella Orden ministerial todos los fabricantes de harinas, incluso los dueños de pequeños molinos, y los comerciantes, aun cuando no reúnan las cualidades de agricultores o harineros, pero que sean tenedores de trigo por cualquier concepto en este término municipal, vienen obligados a presentar en este Ayuntamiento y antes del 31 del presente mes de Enero, una declaración jurada de existencias.


Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Huesca, 23 de Enero de 1934.
—El Alcalde, M. Sender.

Acción Agraria Altoaragonesa

gestiona la inclusión en el Censo Electoral de todos aquellos simpatizantes cuya omisión haya sido comprobada en las elecciones pasadas.

Para ello dirigirse a las Oficinas de esta entidad, Duquesa de Villahermosa, 12, 1.º, izquierda.



EL SEÑOR

Emilio Cabrero Longás

Falleció cristianamente en el día de ayer, a las 15'30
A los 43 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña María Barlés; hijos Santiago, Teresa, Isabel, Josefina, Esperanza y Emilio; hermana Tomasa Cabrero; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, calle Conde Aranda, número 8, hoy, miércoles, día 24, a las cuatro de la tarde, que será la conducción del cadáver al Cementerio Municipal, y el jueves, día 25, a las diez y media, los funerales, en la iglesia de Santo Domingo; por cuyos favores quedarán reconocidos.

Huesca, 24 Enero 1934.

HA QUEDADO RESUELTA LA CRISIS PLANTEADA AYER POR LA MAÑANA

El señor Martínez Barrio pasa a la cartera de Gobernación y es designado para la de Guerra el señor Hidalgo

Rico Avello es designado Alto Comisario en Marruecos y Abad Conde presidente del Consejo de Estado

El señor Pita Romero irá a Roma como embajador extraordinario en el Vaticano

Madrid, 23 (11'30)

El Consejo de Palacio

A las diez y media se reunieron los ministros en Palacio para celebrar un consejo preparatorio de la reunión que habían de celebrar después bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora.

Al terminar este consejo, el presidente del Gobierno dió cuenta a los periodistas de lo tratado en la reunión, diciendo que había sido de carácter puramente político, puesto que la crisis, que había quedado virtualmente planteada el sábado, ha sido hoy resuelta.

El señor Rico Avello manifestó a los informadores que hoy sería designado el sustituto que había de sucederle en el ministerio de la Gobernación y añadió que el señor Pita Romero había sido designado embajador extraordinario en el Vaticano.

El ministro de Trabajo dió la acostumbrada referencia a los informadores y añadió que esta tarde no se trataría en la sesión de Cortes del asunto referente al señor Calvo Sotelo, por la enfermedad que aqueja al señor Alba.

Dijo a continuación que su opinión era que la de este asunto sería tratado en la sesión de mañana.

Referencia oficiosa de lo tratado en Consejo

Presidencia: Varios Decretos de incompatibilidades.

Adjudicación de aparatos hipométricos con destino al Catastro.

Aceptando la dimisión del cargo de vocal propietario presenta da por el señor Tadó por incompatibilidad con su cargo de diputado.

Otro designando vocal propietario de dicho Tribunal a don Juan Manuel Pedregal.

También fué aprobado un De-

creto concediendo ciertas ventajas a los turistas que se encaminan a las Islas Baleares.

Gobernación: El ministro señor Rico Avello aprovechó la circunstancia de reunirse por última vez con sus compañeros de Gabinete para darles las gracias por la colaboración que le habían prestado y hacer sinceros ofrecimientos en el nuevo cargo para el cual ha sido designado.

Trabajo: El ministro señor Estadella, expuso al Consejo varios proyectos de su departamento que merecieron la aprobación.

También conoció el Consejo la inminente suspensión que por razones económicas va hacer la Compañía Transatlántica de varias líneas de que es concesionaria; pero como se trata de servicios que el Gobierno no quiere ver interrumpidos por tratarse de comunicaciones con diversos países de América, acordó estudiar una fórmula que permita la continuación de dichos servicios y realizar por su cuenta, si fuera necesario, en caso contrario.

Instrucción Pública: Nombrando rector de la Universidad de Sevilla al señor Candil.

Hacienda: Decreto consignando créditos extraordinarios para asistencia a sesiones de los vocales del Crédito Agrícola.

Finalmente, se acordó celebrar mañana un Consejo extraordinario en la Presidencia, en el cual se acordarán las líneas generales de la reorganización que el Gobierno piensa llevar a cabo en algunos departamentos.

Los socialistas se oponen a que Calvo Sotelo y Guadalhorce se sienten en los escaños del Congreso

Esta mañana se ha reunido la minoría socialista bajo la presidencia de Largo Caballero, no asistiendo a la reunión Besteiro, Prieto y De los Ríos.

En la reunión, que fué extensa, se acordó oponerse a la capacitación de los señores Calvo Sotelo y Guadalhorce para que tomen posesión de su cargo de diputados. Acerca del caso de este último decidieron seguir el dictamen que en su día emitió la Comisión de Actas. Con respecto al ex ministro de Hacienda de la Dictadura señor Calvo Sotelo, se tomó el acuerdo de mantenerse a la expectativa hasta conocer la actitud que adopte el Gobierno, con respecto a este caso.

También se acordó defender en las Cortes la idea de que el cargo de inspector de la Guardia civil sea desempeñado por elementos que no pertenezcan a Cuerpos armados.

Asimismo se cambiaron impresiones acerca de los proyectos sobre el paro forzoso, y se acordó encargar al diputado señor Bujeda la elaboración de otro proyecto, y especialmente su financiación, procurando separarse de las líneas principales de los proyectos conocidos.

En esta reunión de la minoría, no se trató del discurso pronunciado el domingo último en el cine Europa por el señor Largo Caballero.

Continuó ayer la causa por los sucesos de Sevilla

Declara el que era en aquel entonces gobernador de Sevilla

Manifiesta que Sanjurjo no se dirigía contra el régimen ni contra el Gobierno, sino contra los ministros socialistas

Continuó ayer por la mañana, bajo la presidencia del señor Gómez, la vista de la causa por los sucesos ocurridos en Sevilla, en Agosto del año 1932.

El fiscal interroga al general González. Este declara sus conversaciones con el general Ruiz Trillo sobre la situación militar de Sevilla y dice que al ser preguntado por el general de la división acerca del espíritu que observaba la guarnición, le contestó que no notaba nada anormal.

También dió cuenta en sus declaraciones de una conversación telefónica tenida por el señor Azaña, en la que le daba cuenta de la situación después de haber celebrado una entrevista con el ayudante del general Sanjurjo, y añade que el ministro de la Guerra le encargó que se procediese en todo momento con energía.

Terminada esta declaración, formulan sus interrogatorios los defensores, los cuales carecen de interés.

Declara el señor Valera Valverde

El por entonces gobernador civil de Sevilla, señor Valera Valverde, manifiesta en su interesantísima declaración que el día 9 Agosto conferenció telefónicamente con el ministro de la Gobernación, que le dió aviso de que procediera con sumo cuidado, pues el Gobierno tenía noticia de que se preparaba un movimiento subversivo de carácter militar.

Cree que la guarnición no fué arrastrada a este movimiento más que por la viva admiración que en el Ejército despertaba la gloriosa figura del general Sanjurjo, más que por simpatía hacia la causa que se ventilaba.

Añade que al ser llevado preso al cuartel del regimiento de Soria y una vez en presencia del general Sanjurjo, éste le abrazó diciéndole al mismo tiempo que el movimiento ya triunfante en la ciudad no se encaminaba a derribar al régimen ni atacar a todo el Gobierno, sino solamente a intentar la salida del ministerio de los tres ministros socialistas.

Manifiesta que después fué visitado por un teniente coronel, el cual le dijo que estaba libre de su prisión y que volvía a ser gobernador de la provincia. Entonces, enterado de la excitación reinante en determinadas masas, me dediqué a adoptar severas medidas de orden, pues ya las turbas amenazaban con inminentes disturbios.

Da cuenta de la conversación tenida con el ministro de la Gobernación, quien le preguntó si uno de los hoteles que habían sido incendiados por el populacho era el del señor Luca de Tena. Al contestarle sí, el señor Casares (Pasa a la 2.ª página.)

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

Quiroga repuso: ¡Entonces está bien! (Rumores en la sala). Terminada la declaración del señor Valera Valverde, se suspendió la vista de la causa para continuar la mañana a la misma hora.

Visitando al jefe del Gobierno

El señor Lerroux, antes de conferenciar con S. E. el Presidente de la República, recibió diversas visitas, entre ellas la de algunos ministros, con los cuales conversó detenidamente y de un modo especial con el dimisionario de Gobernación.

Este manifestó a los periodistas que momentos después iría el señor Lerroux a Palacio a conferenciar con el señor Alcalá Zamora.

Los sueldos del Cuerpo de Carabineros

Ha sido visitado el jefe del Gobierno por los diputados señores Burgos, Díaz, Cadet y don Bastillo Alvarez, los cuales se entrevistaron también con el ministro de Hacienda para pedir que los sueldos del Cuerpo de Carabineros sean equiparados a los que perciben los individuos y clases de tropa de la Guardia civil.

Siguen las maniobras socialistas

En el pueblo de Agudo (Ciudad Real), los concejales socialistas propusieron para el cargo de secretario del Ayuntamiento al oficial mayor, que ha venido desarrollando una desastrosa labor administrativa. Además, amenazaron a varios concejales de filiación antimarxista, con arrojarlos por el balcón si no firmaban un escrito pidiendo la destitución del alcalde, a lo cual hubieron de acceder en vista de la presión que se les hacía.

El diputado conservador por Badajoz señor Plaza, que es hijo del pueblo, dió conocimiento de lo ocurrido al ministro de la Gobernación.

Lea V. "La Tierra,"

Lerroux dice que no se chupa el dedo

El jefe del Gobierno, al llegar hoy al Palacio de las Cortes dió cuenta a los periodistas de la solución de la crisis. Manifestó que el señor Martínez Barrio había pasado a desempeñar el ministerio de la Gobernación, y que el puesto de éste en el Palacio de Buenavista sería ocupado por el señor Hidalgo.

Al notar cierta cara de extrañeza en los rostros de algunos informadores, sonrió y dijo: Creían que yo me chupaba el dedo.

La «Tire» y el caso del señor Calvo Sotelo

Los diputados tradicionalistas y renovación española, han tenido un cambio de impresiones acerca de la debatida cuestión del acta del señor Calvo Sotelo y acordaron pedir que si mañana no es tratado en las Cortes, como se les tenía prometido, presentarán su proposición para que sea votada en primer lugar.

Una petición de Maura

El jefe del partido conservador, señor Maura, ha presentado una proposición para que la Cámara adquiere la obra escultórica de Miranda, que lleva por título «Retablo del Mar».

¿Ha sido indultado el señor Calvo Sotelo?

Esta tarde ha circulado con insistencia por Madrid la noticia de que el Gobierno, en el Consejo celebrado esta mañana en Palacio, había acordado presentar a la firma presidencial un Decreto indultando al señor Calvo Sotelo.

Preguntado acerca de esto el diputado tradicionalista conde de Rodezno, desmintió rotundamente la noticia.

«Juventud Roja», ha sido recogido

Por disposición superior ha sido recogido el periódico «Juventud Roja» y encarcelado su director, Miragalla, por ataques contra el régimen en un artículo de dicha publicación.

La minoría agraria se reúne para ultimar el programa del partido

El señor Martínez de Velasco manifestó en el Congreso a los informadores que la minoría agraria se reuniría esta noche para ultimar el programa del partido.

Un informador le indicó que esta reunión era considerada como cosa muy importante en los centros políticos. El jefe de la minoría contestó: Sí, efectivamente, será de gran interés.

Preguntado el jefe de la minoría popular agraria, señor Gil Robles, acerca del juicio que le merecía la reunión que iban a celebrar los agrarios, y en especial si éstos acatarían plenamente al régimen, como insistentemente se viene diciendo, el joven diputado dijo, que, para dar una contestación completa, necesitaba estudiar detenidamente el discurso del señor Martínez de Velasco y después examinar las líneas principales del programa que los diputados agrarios elaboran.

La sesión de las Cortes se dedicó por entero a ruegos y preguntas

A las cuatro y media de la tarde, el señor Casanueva, que preside por enfermedad del señor Alba, abre la sesión, habiendo bastante animación en los escafios. Aprobada el acta, son leídos varios proyectos de Marina.

Se aprueba la creación de 724 plazas de carteros urbanos. Se da aprobación definitiva a varios decretos permutando terrenos de guerra.

El señor Vázquez, popular agrario, formula una protesta contra la importación de carnes congeladas. Le contesta el ministro de Industria y Comercio. El señor Oriol se adhiere a las manifestaciones del diputado popular.

Se pasa a la parte destinada a ruegos y preguntas y el señor Peire formula varios ruegos relacionados con la intensificación del turismo en Marruecos.

El señor Comín relata lo ocurrido con los estudiantes de la F. U. E. en Zaragoza.

El ministro de Agricultura, contestando a ruegos de un diputado, dice que es contrario a la revisión de contratos de arrendamientos anteriores a 1931.

El señor García Guijarro se refiere a las recientes disposiciones adoptadas por el Gobierno inglés con motivo de los acuerdos adoptados en la Conferencia Económica de Ottawa, los cuales gravan a diversos productos nacionales.

Le contesta el ministro manifestando que ha trabajado con todo interés para reparar los daños ocasionados por estas disposiciones.

El diputado señor Cazorla pide que se realicen urgentemente obras de defensa contra el mar en la Rábida (Granada).

Un diputado de la Orge, protesta de las disposiciones del rector de la Universidad de Zaragoza contra la F. U. E. y pide la destitución de dicha autoridad universitaria.

Varios diputados de la derecha aplauden la decisión del rector y manifiestan que debe hacerse extensiva a las demás Universidades ya que en todas ellas, como en la de Zaragoza, sería muy bien vista.

Se levanta la sesión a las ocho y media.

Extraordinaria ola de calor BUENOS AIRES.—La temperatura máxima de ayer, de 39'4, ha sido superada muy pocas veces en esta capital.

En diversos puntos de la Argentina ha sido mucho más fuerte la ola de calor.

En varias poblaciones se han registrado 45 grados a la sombra.

En el Consejo de ministros de esta mañana, el Presidente y el ministro de Relaciones hicieron a sus compañeros amplia exposición de las negociaciones con Ginebra.

Se aprobaron las acciones derivadas del asunto Staviski por las cuales se suspende a un comisario de Policía y a un inspector; se traslada a un comisario de Policía municipal de Bayona; el interventor general de Policía ha quedado a disposición del director de Intervención y el director general de Policía ha pedido el retiro.

En el Consejo de ministros de esta mañana, el Presidente y el ministro de Relaciones hicieron a sus compañeros amplia exposición de las negociaciones con Ginebra.

Se aprobaron las acciones derivadas del asunto Staviski por las cuales se suspende a un comisario de Policía y a un inspector; se traslada a un comisario de Policía municipal de Bayona; el interventor general de Policía ha quedado a disposición del director de Intervención y el director general de Policía ha pedido el retiro.

En el Consejo de ministros de esta mañana, el Presidente y el ministro de Relaciones hicieron a sus compañeros amplia exposición de las negociaciones con Ginebra.

Se aprobaron las acciones derivadas del asunto Staviski por las cuales se suspende a un comisario de Policía y a un inspector; se traslada a un comisario de Policía municipal de Bayona; el interventor general de Policía ha quedado a disposición del director de Intervención y el director general de Policía ha pedido el retiro.

En el Consejo de ministros de esta mañana, el Presidente y el ministro de Relaciones hicieron a sus compañeros amplia exposición de las negociaciones con Ginebra.

Se aprobaron las acciones derivadas del asunto Staviski por las cuales se suspende a un comisario de Policía y a un inspector; se traslada a un comisario de Policía municipal de Bayona; el interventor general de Policía ha quedado a disposición del director de Intervención y el director general de Policía ha pedido el retiro.

En el Consejo de ministros de esta mañana, el Presidente y el ministro de Relaciones hicieron a sus compañeros amplia exposición de las negociaciones con Ginebra.

Se aprobaron las acciones derivadas del asunto Staviski por las cuales se suspende a un comisario de Policía y a un inspector; se traslada a un comisario de Policía municipal de Bayona; el interventor general de Policía ha quedado a disposición del director de Intervención y el director general de Policía ha pedido el retiro.

En el Consejo de ministros de esta mañana, el Presidente y el ministro de Relaciones hicieron a sus compañeros amplia exposición de las negociaciones con Ginebra.

Se aprobaron las acciones derivadas del asunto Staviski por las cuales se suspende a un comisario de Policía y a un inspector; se traslada a un comisario de Policía municipal de Bayona; el interventor general de Policía ha quedado a disposición del director de Intervención y el director general de Policía ha pedido el retiro.

En el Consejo de ministros de esta mañana, el Presidente y el ministro de Relaciones hicieron a sus compañeros amplia exposición de las negociaciones con Ginebra.

El señor Lerroux da más información acerca de la solución de la crisis

El jefe del Gobierno conferenció antes de la sesión de Cortes con el vicepresidente señor Casanueva. A las cinco de la tarde abandonó el Palacio del Congreso, manifestando a los periodistas que le aguardaran allí, porque les traería noticias desde el domicilio del jefe de Estado, a donde se dirigía.

Cuando abandonaba la residencia del señor Alcalá Zamora, se extrañó mucho de encontrarse allí a los informadores y les dijo que ya les había prometido llevarles noticias al Congreso. Los reporteros le hicieron ver que habían acudido a dicho lugar por las necesidades del servicio de información. Les contestó que la crisis había sido resuelta en el sentido ya conocido; esto es: yendo el señor Rico Avello a la Dirección de Marruecos.

También dijo que el señor Abad Conde pasaba a ocupar la presidencia del Consejo de Estado. Los periodistas le preguntaron acerca de la provisión de la cartera de Estado, pero el señor Lerroux ya había ocupado su automóvil y no oyó la pregunta formulada por los reporteros.

Extranjero

Se abandona el proyecto de salvamento de un cargamento hundido

GENOVA.—Como consecuencia de un examen detenido que ha sido llevado a cabo por los buzos de los vapores italianos «Artiglio» y «Arpiones», en los restos de un paquebot que se hundió durante la última guerra, y que se encuentran a 170 metros de profundidad, a lo largo de Varazze, se ha decidido renunciar a los trabajos de sacar a flote el importante cargamento de cobre que lleva dicho paquebot, a causa de los sacrificios financieros que sería necesario efectuar, que serían muy elevados, en relación con los resultados que podrían obtenerse.

Derivaciones del affaire «Staviski»

PARIS.—En el Consejo de ministros de esta mañana, el Presidente y el ministro de Relaciones hicieron a sus compañeros amplia exposición de las negociaciones con Ginebra.

Se aprobaron las acciones derivadas del asunto Staviski por las cuales se suspende a un comisario de Policía y a un inspector; se traslada a un comisario de Policía municipal de Bayona; el interventor general de Policía ha quedado a disposición del director de Intervención y el director general de Policía ha pedido el retiro.

Extraordinaria ola de calor

BUENOS AIRES.—La temperatura máxima de ayer, de 39'4, ha sido superada muy pocas veces en esta capital.

En diversos puntos de la Argentina ha sido mucho más fuerte la ola de calor.

En varias poblaciones se han registrado 45 grados a la sombra.

Teléfono de "La Tierra", 75

Atentado contra el expreso Berlín-Beigrado. Cinco muertos y un herido grave

VIENA.—Comunican de Gratz que a las seis y diez minutos de la mañana, una bomba ha hecho explosión, cerca de Rann, en un vagón de primera clase, del expreso Berlín Beigrado.

A consecuencia del atentado han resultado muertas cinco personas y una herida grave.

Se cree que se trata de un atentado político.

Pedido de diez y siete aviones de combate a una casa inglesa

HELSINGFORDS.—El ministro de la Guerra ha encargado a una casa constructora inglesa el suministro de diez y siete aviones de combate, idénticos al tipo «Bulldog Bristol» que utiliza el ejército inglés.

Detención de un financiero

PARIS.—Se ha dictado una orden de detención contra el financiero Georges Alexander, fundador de un Banco en París, al que se acusa de estafa, abuso de confianza e infracción de la ley sobre Sociedades.

El señor Alexander ingresó poco después en la cárcel.

Noticias y sucesos

Muerte repentina

De Adahuesca comunican que el vecino de Colungo Antonio Loscertales, de 76 años, sufrió un ataque cardíaco que le produjo la muerte instantánea.

NECROLOGIA

Don Emilio Cabrero Longás

Víctima de cruel enfermedad falleció ayer en esta capital nuestro considerado y particular amigo don Emilio Cabrero Longás.

Industrial competente y laborioso, se granjeó entre los oscenses singulares afectos y simpatías, que supo don Emilio Cabrero Longás cultivar con la bondad de su carácter y nobleza de sentimientos.

Participantes nosotros de la unánime condolencia que su eterna separación ha producido significamos el más sincero pésame por pérdida tan irreparable a sus acongojados esposa doña María Barlés; hijos Santiago, Teresa, Isabel, Josefina, Esperanza y Emilio; hermana doña Tomasa Cabrero; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia.

Participantes nosotros de la unánime condolencia que su eterna separación ha producido significamos el más sincero pésame por pérdida tan irreparable a sus acongojados esposa doña María Barlés; hijos Santiago, Teresa, Isabel, Josefina, Esperanza y Emilio; hermana doña Tomasa Cabrero; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia.

OLIMPIA

Domingo próximo: Estreno de la extraordinaria comedia musical de la «Ufa», IDILIO EN EL CAIRO. Por la simpática y excelente artista Renate Müller, secundada por H. Roossell. Un film divertido, original y delicioso.

Se vende terneros y terneras, recién nacidos, en la Antigua TORRE DEL CHATO (Huesca).

Cadilla de caza, curra, pelo castaño, que atiende por «Mosca», desaparecida; se ruega su devolución o aviso, a Padre Huesca, 88, 2.º, o se reclamará por hurto.

Se vende una novilla, primer parto, cumple el día 27 del corriente. Para detalles: MARTIN MOREO, de Tierz.

LA TIERRA

calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

Mañana, jueves ESTRENO de la gran superproducción de extraordinario interés, TU SERAS MIA

Por Lilita MILES, WALTER CONNOLLY y Gavin Gordón

Por si es factible En busca de la cerilla verde

No debe, no, perderse en el fárrago efímero de las noticias de Prensa, esta de la cerilla de luz verde, que nos brinda la información extranjera.

El Gobierno otomano, a fin de incrementar decididamente los ingresos por el monopolio de cerillas, ha adoptado el acuerdo de ofrecer premios a todo el que halle dentro de un determinado número de cajas una que produzca una luz verde. Esta cerilla puede ser encendida hasta tres veces.

La noticia añade: «Como consecuencia de esta medida, son numerosas las personas que durante las horas de ocio se dedican a «buscar la cerilla verde», que proporciona un premio en metálico.

Desde hace una semana las muchachas y los jóvenes se divierten en los lugares de recreo con este nuevo deporte.»

El juego de la luz verde. Parece ya el título un poco misterioso, oriental, de un cuento de las Mil y una Noches. Es cierto, precioso ver, en los lugares de recreo de las orillas del Bósforo, bajo el cielo nocturno, transparente, brillar como iluminaciones súbitas miles de lucecillas pronto apagadas y entre ellas, de pronto, la luz verde de la suerte, la cerilla de la luz verde, que es el color del estandarte del profeta.

Las luciernagas de estas latitudes, los cocuyos del Trópi o, tienen esta luz verde. ese verde frío de las sales de cobre. El Bósforo y toda Turquía va a puntearse ahora de estos cocuyos artificiales. Y el oriental, tan sensible a este mirar amoroso al color, hallará provecho unido a la dulzura.

Evidentemente la ocurrencia del Gobierno otomano es una forma más de la fiscalidad y de la Lotería y esta prosa atufa algo el perfume oriental de la luz verde... Y hasta hará torcer el gesto a los fabricantes occidentales de encendedores.

¿A cuándo la cerilla de luz verde, con premios en metálico, en nuestras desmayadas cajas de cerillas que, lejos de darnos luz, tantas veces nos dejan perfectamente a oscuras y lejos de poder encenderse tres veces, no prenden ninguna?...



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

DIGESTÓNICO

Academia de Corte de París

Sistema LIZARRITURRI

DIRIGIDA POR LA SEÑORITA

ARAGON

Profesora diplomada por la autora en Madrid

Se concede previo examen título profesional

UNICA EN HUESCA

Informes: Padre Huesca, número 2 duplicado, pral.

ZAPATERIA

Los mejores calzados, más bonitos y más económicos COMPLETA VARIEDAD EN TODA CLASE DE CALZADOS Todo con arreglo a las últimas variaciones de la moda

CASA FRANCO

San Lorenzo, 10 - 12 - 14

HUESCA

Teatro Odeón

Impresa S. A. G. I.

Teléfono número 2

EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

Mañana, jueves, 25

FEMINA

Butaca de señora, 0'50

Estreno de la gran superproducción «M. G. M.», basada en la célebre novela de Willian Johnston,

CUANDO HACE FALTA UN AMIGO

Interpretada por el artista más joven de la pantalla,

Jackie Cooper

AGRICULTORES!!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FONCIERE Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

Contratistas de obras

Acero redondo, exagonal y octogonal para barrenos y pistoletos. Vigas de hierro, redondo para cemento armado, cubos a la italiana y galvanizados, espuelas, cunachos, carretillos de hierro, carretillos de madera a 23 pesetas uno, palas, picos, mangos, bacías de albañil, telas galvanizadas para cribar arenas y gravas y toda clase de herramientas apra obras

MUCHOS MUEBLES el que más barato vende.—Todo el artículo de electricidad. Lámparas (bombillas) a 1'15 pesetas una.—Perdigón, por sacos, a 1'35 pesetas kilo (menor cantidad, a 1'40 pesetas kilo)

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA Y MUEBLES

Joaquín Lafarga

HUESCA

HUESCA Y SU PROVINCIA

Huesca

Censo Electoral

El «Boletín Oficial» de la provincia, del 19 de Enero, aparece la siguiente interesante Circular:

«En cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto ordenando la rectificación del Censo electoral, modificado por el de 23 de Diciembre último, desde el día 29 del corriente mes hasta el día 12 de Febrero próximo, deberán ser expuestas en la Alcaldía de cada uno de los Ayuntamientos de esta provincia, las listas electorales vigentes (definitivas o adicionales) de cada una de las Secciones electorales de que conste el Municipio respectivo, juntamente con las tres listas provisionales referentes a cada Sección y correspondientes a la rectificación actual, que serán remitidas por esta Sección provincial de Estadística a todos los Ayuntamientos.

De cuantas personas residentes en el Municipio, que reúnan las condiciones necesarias para ser elector (edad y vecindad o residencia de un año) y no figuren en ninguna de las listas vigentes

(definitiva y adicional), ni tampoco en las provisionales (de incluidos o adicional) se puede presentar la oportuna reclamación de inclusión.

De cuantas personas figuren en las mencionadas listas, con alguno de sus datos equivocados, se puede presentar la oportuna reclamación de exclusión.

De cuantas personas figuren en las repetidas listas, con alguno de sus datos equivocados, puede presentarse la oportuna reclamación de corrección de errores.

Las reclamaciones de cualquier clase que sean, deberán presentarse en la Secretaría del Ayuntamiento respectivo, dentro del plazo de exposición de las listas, pudiendo exigirse recibo de su presentación y deberán ir acompañadas de los documentos que justifiquen los extremos en que se fundan para que puedan ser resueltas favorablemente por esta Jefatura. Toda la documentación para efectos electorales está exenta del impuesto del timbre.

Las resoluciones que recaigan sobre todas las reclamaciones se publicarán en el «Boletín Oficial» de la provincia, dentro del

plazo comprendido entre los días 22 de Febrero y 14 de Marzo próximos y de ellas podrá recurrirse ante el Tribunal provincial de lo Contencioso, dentro del plazo de ocho días desde su publicación.

Huesca, 19 de Enero de 1934. —El Jefe de Estadística, Octavio Zapater.

Delegación Provincial del Trabajo

Por la presente Circular, y en virtud de lo dispuesto en la Orden del Ministerio de Trabajo y Previsión Social, fecha 18 de los corrientes y disposiciones vigentes sobre creación y organización de los Registros y Oficinas locales y provinciales de colocación obrera, por esta Delegación Provincial del Trabajo se ha dispuesto lo siguiente:

Primero. En todos los Ayuntamientos de esta provincia se procederá a la inmediata constitución del Registro de colocación obrera, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 11, 13, 17, 18, 47 y disposición adicional única, según cada caso, corresponde a los Organismos de que se trate crear y sostener, bien sea provincial o municipal.

Segundo. Todos los señores alcaldes de la provincia darán cuenta a esta Delegación Provincial del Trabajo, antes del día 30 de los corrientes de los Registros de colocación obrera constituidos legalmente dentro de su jurisdicción municipal y que estén en funcionamiento en esta fecha.

Tercero. En los Presupuestos provincial y municipales por los señores presidente de la Comisión Gestora provincial y alcaldes de la provincia, se incluirá cantidad suficiente con que poder atender al sostenimiento del Registro de colocación obrera, pues de no figurar así no serán éstos aprobados por el ilustrísimo señor delegado de Hacienda. Lo que se hace público para su más exacto cumplimiento por todos los señores presidente de la Comisión Gestora provincial y alcaldes de la provincia.

Huesca, 22 de Enero de 1934. —El Delegado-provincial, José V. Morón.

Movimiento de población

Durante la última semana ha ocurrido el siguiente movimiento de población:

NACIMIENTOS. Antonio Ma-

Beba usted...

Tinto país	0'45
» viejo	0'50
» 16º	0'60
Dorado	0'60
Montilla	1'50
Manzanilla	2'50
Moscatel	1'30
Rancio	1'30
Anís	2'20

Bodega del Navarrico

Suscribase V. a LA TIERRA

lo Susán, Manuel Plana Aguilar, Antonio Ara Labarra.

DEFUNCIONES. — Clara Abad Borau, Dolores Torralba Aragón, Juan Ubico Puértolas, Esteban Villacampa Mange, Angela Guillén Pueyo, Joaquín Cáncer Hiras, Francisco Gracia Ubico, Ciriaca Lardiés Pujada, José Mejías Fernández, Benito Ayerbe Allué, Julia Marchan Pérez, Nicolás Bonet Bonet.

Barbastro

Cosecha de aceite

Es floja la cosecha de aceite. La cogida de aceituna va adelante y los molinos olearios funcionan con actividad en la deshecha de olivas.

Los precios que rigen son a 4'50 el doble de olivas y de 7'75 a 80 pesetas el quintal de 50 kilos el aceite.

Buen tiempo

Es el que hemos tenido durante cuatro o cinco días, de cielo despejado y temperatura primaveral.

Tras la ilusión el desengaño... y así, hemos vuelto a las «candadas» con mayor intensidad que antes y un número más considerable de catarros gripales.

Sociedad

Regresó de Huesca el reverendo don José Ayala, beneficiado maestro de Capilla de esta Santa Iglesia Catedral.

—Ha regresado a Sigüenza el reverendo don Marcelino Edo, beneficiado-tenor de aquella Santa Iglesia Catedral, hermano de nuestro considerado amigo don Jacinto, cajero del Banco de Aragón en esta plaza. — A. de Buén.

Imprenta

LA TIERRA

Teléfono 265

¡Señora...!

Quince días de verdadero derroche comercial en la casa

Leopoldo Sánchez

No se enumeran precios

¡Asombrosa rebaja!

Coso Bajo, 63 HUESCA

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde. Billetes reducidos de ida y vuelta

Almendros desmayo

injetados sobre pie amargo, de uno y dos años, por tener que desalojar un trozo de terreno, se venden a precios baratísimos.

Angel López, Ramiro el Monje, número 27, Huesca.

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	Número de cabezas	PESO	
		kilos	gramos
Borregos	4	45	900
Cárneros	33	475	500
Corderos			700
Cerdos	7	508	
Ovejas			
Ternascos	15	69	800
Terneras	2	204	500
Vacas	1	272	500
Cerdillos de leche			
Toros de lidia			
TOTAL	62	1.576	200

Huesca, 23 de Enero de 1934.

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de entierros
Se encarga desde los más altos a los más bajos precios
Zalmedina, 3 HUESCA
(Junto al Bazar de Oriente)

Traspaso

una vaquería con cinco vacas, venta fija, con buenos locales y agua en el mismo corral.

Se venden cinco mulas de labor y una yegua, jóvenes y de buena alzada, y una máquina amasadora con malacate.

Para informes Lorenzo Sarasa, de Alcalá de Gurra.

Persona

de toda confianza y con las mejores referencias, se ofrece para cargo propio de administración de labranza o cosas análogas.

Informes en la Administración de este periódico.

Continúa la liquidación del Bazar Oriente

en el Coso Bajo, número 23 (Sucursal)

Ocasión única para comprar barato, herramienta y ferretería en general. Objetos de regalo. Lámparas y material eléctrico.

AGRICULTORES

Aceites, grasas y valeolinas especiales para tractores, importados directamente de New-York

CALIDAD :: PUREZA :: ECONOMIA

Lubrificantes Monopolio. Precios tarifa oficial

Almacén de Lubrificantes. E. PANZANO LLAMAS

Plaza de San Victorián, número 1 duplicado

NOTA.—Vendo bidones de hierro para transportes de gasolina, y barriles de madera de roble de 200 litros.

Para desempeñar

CARGO de confianza, se necesita empleado de más de veintiséis años de edad, con experiencia comercial y con dotes de vendedor. Se precisa en importante Casa de ésta.

Dirigir ofertas antes del día 24 de este mes a esta Administración, detallando pretensiones y referencias y cargos desempeñados.

RELIGIOSAS

24 DE ENERO

Santos de hoy

Santos Timoteo, Feliciano, Tirso y Urbano.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Pedro Echevarría.

Pérdida

El miércoles 17, al mediodía, de un billete de 50 pesetas; gratificaremos. Razón en esta Administración.

Vendo

ochenta metros valla fuerte propia para campo fútbol, cerramiento jardín o ganado; altura un metro. Costó 1.200 pesetas; endería en 400; y 100 sillas plegables.

Razón, Gregorio Zamora, Sancho Ramírez, 10, entresuelo.

Ama que desea criar a domicilio de los padres, con leche abundante y fresca: NIEVES FERRER CEREZA, vecina de TORRELARRIBERA.

Se vende un carro, en muy buen estado, y en buenas condiciones.

Para informes, diríjase al Comedor Popular Oscense, Calle de San Lorenzo, número 4.

Perritos lobos

Se venden. Razón en esta Administración.

Tip. de LA TIERRA



¡Agotamiento cerebral! ¡Extenuación! ¡Neurastenia!

Fatales consecuencias son de un trabajo excesivo y de la inapetencia, que sólo se pueden combatir con un tónico reconstituyente tan activo y apropiado como el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Con rápida actividad despierta el apetito, devuelve las energías mentales y renueva el vigor dinámico de tal forma, que convierte el antes penoso trabajo en fácil tarea.

Aprobado por la Academia de Medicina. Se puede tomar en todas las épocas del año. No se vende a granel.

Los cólicos biliosos y el estreñimiento se evitan con **LAXANTE SALUD** Pídense en farmacias.

Muebles-Objetos para regalos

Gabinete: Cama y somier, mesita de noche, armario de luna, lavabo con espejo, dos sillas 219 ptas.

Comedor: Armario de comedor, mesa y seis sillas 169 ptas.

Casa de Muebles

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

Restaurant Círculo Oscense

CUBIERTO, 4'50, incluido vino

ESPECIALIDAD EN BODAS Y BANQUETES

No es un anuncio más...

es un caso excepcional el que le ofrecemos, como usted podrá comprobar por los siguientes lotes:

Cristalería de cuatro docenas vasos forma copa cristal fino color, 13'95

12 vasos reforzados agua 9'95
12 » » vino

12 vasos cristal color forma copa agua 8'35
12 » » » » » vino

12 vasos finos agua 5'95
12 » » » » » vino

12 vasos cristal reforzado especial para café, 4'95

En artículos de madera y loza lotes a precios verdaderamente asombrosos

Visítenos y ahorrará dinero

PRODUCTOS ECAS : Coso de García Hernández, 39 : Huesca

Carbón superior de Cok, a 7'25 pesetas quintal

OBSERVACIONES

¿Cómo hacernos con ellos?

No hemos hecho en estos artículos más que dar cuerpo y forma a la simpática charla con mis dos obreros.

Con muchísimos otros hemos conversado, de los parados, que venían a nuestra puerta en demanda de una limosna; ¿por qué no proporcionarles al mismo tiempo un pedazo de pan espiritual?

Así lo hemos practicado y por cierto satisfechos del resultado; hemos adquirido además por medio de ellos noticias estupendas; de Prieto, dadas por un paisano suyo; de Cordero, por uno que vivió diez años al lado suyo, del estuquista, de Azafra... ¡qué cosas, Dios mío!

Quién nos confesó dónde tenía ejerciendo de párroco un hermano suyo y... no quería molestarle, porque sabía que arrastraba una vida tan miserable como la suya.

Otro nos enseñó sus manos encallecidas por el trabajo, y pendientes de su cuello unas medallas y un Santo Cristo; hubo quien quiso mofarse de él, y se cuadró diciendo: «si porque llevo medallas y crucifijo me crees cobarde para el trabajo, vamos a tomar un pico cada uno y veamos quién aguanta más...»

Entre tantos no hemos encontrado más que uno que en nuestra propia presencia profesase sin tapujo ni rebozos, sus ribetes de anarquista; era por cierto de nuestra provincia.

Por tales ejemplos queda patente que el obrero en general admite controversia, es razonable y se puede instruir.

¿Podría yo vanagloriarme de que tantos obreros como han escuchado mis palabras, hubiesen prestado la misma atención en sus ateneos y sociedades...?

¡Ah!, eso nunca; la masa obrera está envenenada y sería temeridad insensata pretender conquistarla en bruto, hacerla venir a buenas en masa.

¿Pero al obrero en particular...? ¡Ah! eso sí; podemos intentar su conquista todos; es indispensable que lo pongamos en práctica todos, que bastante hemos dormido.

Si cada uno de los que nos concretamos a lamentar el desvío del obrero supiéramos conquistar uno de ellos, ¿sería tan fácil envenenarlos y corromperlos en masa?

Y no se crea cosa de utopía,

que ya se han conseguido así frutos.

Nosotros hemos sacado dos conclusiones ciertas; todos los obreros en general han añorado los tiempos de la Dictadura, y en segundo lugar, todos con quienes hemos tratado cuestiones sociales, abominan del socialismo, y enérgicamente afirmaban que sus votos no serían para los socialistas, que si han conseguido aún tantos puestos, se debe ciertamente a esa burocracia enchufista, de la que hicieron bandera y escandaloso alarde, cuando mande a gobernar el Poder.

¿Quién no recuerda al religioso aquel en la cárcel, mezclado con obreros, insultado por éstos, y luego se los lleva y hace suyos, quedándose dueño absoluto de su voluntad?

En 1920 fué nombrado presidente honorario del Sindicato Único fundado en un pueblo el párroco del mismo.

La razón nos la darán los mismos obreros, que le nombraron: «Si todos los curas nos hubieran expuesto la doctrina social de Cristo como usted nos la explica, nosotros seríamos católicos.»

¡Qué lección tan estupenda! ¡qué borrón para nuestra conducta atrasada!

Borrón, pues, y cuenta nueva; el primer medio de hacernos con el obrero es convertirnos cada uno de nosotros en un apóstol, para cada uno de ellos; conquistados particularmente, luego vendría buena la masa.

PATRIÓFILO.

Del Gobierno civil

Subasta de carreteras

En nuestra visita diaria al señor gobernador civil nos comunicó ayer que en la subasta de carreteras que habrá de celebrarse el próximo mes de Febrero figura con carácter preferente la de Lascaurte Vilaller.

También será subastada la carretera de Sabiñánigo-Arguis.

Refuerzo de vigilancia

En la imposibilidad de poder atender a la demanda de guardias de Asalto que de varias provincias se hace y en la imposibilidad de poder ser atendida, a esta capital, nos ha dicho el señor gobernador, se destinarán en breve varios policías.

Suscribase V. a "La Tierra,"

Andrés Caveró Casayós

Ensayante de los Dispensarios de la Lucha Antifúngica de Barcelona. Medicina general - Piel - Secretas. Se admiten iguales. Consultas: 11 a y 7 a 9. Ramiro el Moño, 28, 1.º, derecha: HUESCA

10 AÑOS ATRAS

23 DE ENERO

El acusador privado que entendía en la causa por la muerte del escritor Antón de Olmet, solicitaba en sus conclusiones contra el procesado Alfonso Vidal y Planas, la pena de cadena perpetua.

O La «Gaceta» publicó siete indultos en los que figuraban Pedro Mateu y Luis Nicolau, autores de la muerte de Dato.

O En la Cámara de los Comunes, el Gobierno inglés fué derribado, al ser aprobado un voto de censura presentado por los socialistas. Aceptó el encargo de formar nuevo Gobierno el leader socialista Mr. Ramsay MacDonald.

-Murió en Rusia Lenin, el dictador.

Locales

La Junta de Abastos denunció y multó a dos industriales por vender leche de vaca adulterada.

O Se publicaba el anuncio de admisión de braceros en Almuédar y Iormos para las obras de Riegos del Alto Aragón.

La República, magnánima

Marcelino Domingo ha entrado en el año 1934 con una espina clavada en el corazón; esta espina es la «desviación de la República».

El caso de Marcelino Domingo es curioso en extremo. Un hombre que sucesivamente ha desempeñado dos carteras, y cartas tan importantes como las de Agricultura e Instrucción Pública, que al ir a contrastar su popularidad en las urnas pierde hasta el acta de diputado, no es caso frecuente en los anales políticos.

En pura doctrina democrática no habría más que acatar la voluntad del país tan elocuentemente manifestada, y conformarse a la decisión popular que de manera tan inequívoca señala a los que intervinieron en el desgoberno anterior el camino de su casa...

Pero estos demócratas, adúladores del pueblo cuando éste les ayuda a levantarse, y cantores de la soberanía popular cuando esa pretendida soberanía les sirve para conquistar elevados puestos, ya no sienten los mismos fervores cuando sus planes empiezan a fracasar. Y en vez de ir derechamente al ostracismo, como debieran hacerlo, pretenden llegar de nuevo a los altos cargos

A. CARDESA

Garganta, Nariz y Oídos. Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6. Casa de Galán, 27, 4.º. HUESCA

LO QUE DICE LA PRENSA

LA NACION

A la urgente necesidad de que el Gobierno conceda la amnistía dedica su principal atención el colega.

La indiferencia en este asunto, dice, es síntoma evidente de lo que puede esperarse de un sistema arcaico, como es el Parlamento, que deja sin resolver los principales problemas agravados por «unos gobernantes, como los del pasado bienio, sin noción siquiera de su responsabilidad».

EL SIGLO FUTURO

Comenta el discurso pronunciado el domingo por el señor Martínez Barrio, quien sentó la afirmación de que la actual República ha sido desnaturalizada hasta el extremo de ser antidemocrática.

Si es así, dice el colega tradicionalista, el triunfo del tradicionalismo se aproxima en España a marchas forzadas; por cuanto una de las principales esencias de su doctrina es luchar contra la democracia, liberal se entiende.

LA EPOCA

Se ocupa, también, del discurso del señor Martínez Barrio, y resalta que los «vivas a España» que se oyeron en el teatro donde tal discurso se pronunció no promovieron los incidentes que en el Congreso se promovieron días pasados por idéntico motivo.

¿Habriase corrido la consigna, se pregunta, entre los asistentes

que —una vez y por equivocación— el pueblo les otorgó.

Fresca está aún la tinta de aquella campaña purificadora y nacional con que se dió al traste con todo el tinglado social-azafista, y no es cuestión de exhibir otra vez los aspectos de una política que, dando satisfacción únicamente al conglomerado social-enchufista, tuvo la virtud de disgustar a todas las clases sociales, representación de la verdadera España.

¿Qué valor pueden tener las afirmaciones de Marcelino Domingo cuando asegura que la República no ha perseguido a nadie, sino que ha entregado a los Tribunales a quienes la atacaban, respetando después el fallo de esos Tribunales? Contra esa afirmación se alza la figura del doctor Albiñana en las Hurdes, confinado con todas las circunstancias de la más refinada crueldad. Y pueden dar testimonio también los que, desterrados a Villa Cisneros, sufrieron una pena, sin que el fallo de los tribunales más tarde hallase culpabilidad. Como hubo de experimentar los mis-

a escuchar con calma esta «voz subversiva» que por razones especiales convenía lanzar?

LUZ

Al comentar el discurso político que el domingo pronunció el ex presidente del Consejo don Diego Martínez Barrio dice que no podía encontrar ocasión más propicia que esta que le brindaban las juventudes de Acción Popular y los socialistas.

Asegura que entre esos dos fuegos se expresó el señor Martínez Barrio y que es de apreciar en las ideas vertidas la coincidencia esencial con los postulados mantenidos en su último discurso por el señor Sánchez Román.

Indica la conveniencia de que las fuerzas extremas reflexionen sobre aquellas afirmaciones hechas por Martínez Barrio expresando su honda emoción liberal, pero con la experiencia en los regímenes parlamentarios de que no pueden ser confiados a una alegre democracia imperante.

EL SOL

Comentando el estado del proyecto gubernamental para auxilio económico del Clero, dice el periódico que le consta que el Gobierno mantendrá en las Cortes el proyecto, pero no ha de hacer cuestión cerrada del mismo y se indica que bien pudiera ser que hiciese una rebaja en la edad para los beneficios por esta ley y la ampliación del número de habitantes que se señalan para tener derecho el párroco al auxilio.

mos rigores el eminente doctor zaragozano señor Royo Villanova, llevado a un lejano pueblo de Andalucía. Y don Esteban Bilbao, confinado en una aldea de Galicia. Y tantos otros que gemían en las cárceles —¡oh sombra clemente y magnánima de Casares!— por arbitrio ministerial, por capricho del entonces ministro de la Gobernación, inventor de la inicua Ley de Defensa, artefacto de persecución para atropellar y vejar a los «no republicanos». Todo ello sin formación de causa, sin defensa, sin la garantía de un tribunal, sin ningún trámite que diera sensación de que se iba a proceder con justicia.

Y esa conducta despótica produjo malestar aun entre muchos que, siendo fervorosos republicanos, no participaban de la opinión sectaria de los gobernantes ni concebían las divisiones de los españoles en dos castas: una la de los perseguidores, otra la de los perseguidos, y otra la de los españoles de inferior categoría contra los cuales iban todos los golpes; espectáculo bochornoso que obligó a hombre tan representativo como Ortega y Gasset a calificar a la República de «gría» y «triste».

MIRAFLORES.

ODEON

Próximamente, la super-revista VAMPIRESAS DE 1933. La mayor realización musical y escénica.

Miscelánea

Y dice Largo Caballero...

El tercer acto político del día fué el mitin socialista. De ahí saldrá la chispa. Los socialistas no son republicanos. Ya lo hizo constar el señor Barrio. Son republicanos en cuanto la República sirve sus intereses. Y nada más.

El señor Largo Caballero, que pregunta para qué se quiere la libertad, es, por tanto, un antidemócrata furibundo. ¡Nada de democracia! Hay que conquistar el Poder por la fuerza y establecer la dictadura del proletariado. Fuera de la legalidad. «Porque la legalidad la establecen los que están en el Poder, y, por tanto, la legalidad que establezcan los socialistas será tan legal como la del Gobierno que nos rige.»

Nada de principios morales, ni de fundamentos de derecho natural; la ley es la ley del que manda, del que se impone; del que se apodera del Poder. La ley del proletariado triunfante sería la ley de Breno; ¡ay de los vencidos!

De ahí saltará la chispa. Esto marcha.

Sentencias de un médico

El doctor Marañón dice en uno de sus «ensayoides» que «todo hombre de frente peluda es un criminal nato».

Lo dice el sabio, y así será...

Sin embargo, nos acordamos, por ejemplo, de Joaquín Costa, que tenía el rostro entero sumergido en pelos, y no se confirma la teoría. ¡Calle usted! El «León de Graus» no asesinó al Cid; pero cerró con siete llaves su sepulcro.

Otro peludo, un gran amigo nuestro: Federico García Sánchez. ¡Ahora sí, ahora sí que se confirma la teoría!

¿No fué el charlista quien mató con una carta al doctor Marañón?

El egoísmo de los socialistas

El director de «El Socialista» dice también que «ahora ya no aceptarían los socialistas una participación en el Poder, sino que lo desean en su totalidad y con todas sus consecuencias».

Si, todas las series del sorteo, sin dar ni dos reales de participación a nadie.

Pero ¿no tienen ustedes bastante con don Inda?

Academia de Corte de París

Sistema LIZARRITURI. Dirigida por la señorita EMILIANA ARAGON. Profesora diplomada por la autora en Madrid. Se concede previo examen título profesional. UNICA EN HUESCA. Informes: P. Huesca, 1. principal

Especialista del Hospital Provincial

Luis Gonzalvo Baeta. Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído. Ex alumno interno y ex profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza. Casa de Galán Rodríguez, 12. Huesca

Folleto de LA TIERRA

112

La República roja

Por ROBERTO W. CHAMBERS

extremo de las galerías y apareció en el dintel un sacerdote que se quedó mirando plácidamente al alcalde. Francois alzó la luz y mirando al sacerdote repitió:

—¡Caubert!

—Presente.

—¡Entrese!— dijo el alcalde brutalmente. El padre Caubert dió media vuelta y se internó en su celda con cierto gesto de ironía en su sonrisa. El alcalde cerró la puerta.

—¡Número dos! ¡Ducoudray!— gritó Francois.

—¡Presente!— respondió el padre Ducoudray, el cual volvió a ser encerrado inmediatamente, De este modo el alcalde y el carcelero fueron re-

vistando a los presos hasta llegar a la celda del arzobispo.

—Tendrá usted que entrar— dijo Romain—, porque Darboy está malo y no puede levantarse.

Pero en el mismo instante apareció en el umbral el anciano. Tenía el cabello blanco como la nieve y la larga y canosa barba que le había crecido durante su encierro le cubría el pecho.

—¡Presente!— dijo el Arzobispo con voz debilitada por los padecimientos.

—Celebro verle. El ejercicio le sentará bien— dijo Francois—. ¿Duerme usted bien?

—No— respondió el anciano.

—Es que no tiene usted la conciencia tranquila— dijo el alcalde dándole con la puerta en las narices—. ¡Veinticuatro! ¡Ciudadanal!

—¡Presente!— contestó Juana de Brassac asomándose.

—¡Me gustaría retorcerle el pescuezo por espial— exclamó Francois.

Juana que vestía aún el uniforme del Departamento de Subsistencias permanecía recostada contra la puerta de la celda. No era aquella la primera amenaza que había recibido del alcalde de la Grande Roquette.

—¡Adentro!— gruñó Francois cerrando la puerta. Terminada la requisa los carceleros se retiraron y el silencio sólo fué interrumpido por los acompa-

sados paseos del centinela y el gotear del agua en los lavabos de hierro.

El ruido de la puerta de la galería fué para Philip señal de que el alcalde se había retirado y después de permanecer un momento pensativo, se levantó para dirigirse a la reja que formaba parte del muro que separaba su celda de la del arzobispo; desde dicha reja podía ver parte de la celda de monseñor Darboy y algo de la de más allá, que también tenía una reja, pero era tan escasa la luz a aquella hora, que apenas se distinguía nada. El arzobispo estaba echado en un tablón empotrado en la pared.

—Monseñor— dijo Landes con voz queda.

—Hijo mío— respondió el anciano levantándose trabajosamente.

—Soy yo... Philip Landes el americano monseñor.

El arzobispo sonrió. Se había hecho muy amigo de Philip durante las horas de paseo en el patio.

—¿Está usted ahora ahí?— dijo—. ¿Qué ha sido del abate Guerin?

—Le han puesto en la celda que yo ocupaba antes. Voy a cenar. ¿Quiere usted algo?

—Coma usted, hijo mío; muchas gracias. A mí me dan más de lo que puedo comer.

—¿Sufre usted mucho esta noche monseñor?

—No más de lo que puedo soportar— repuso el

anciano—. ¿Sabe usted que mademoiselle Juana está en esa celda de al lado?

—No lo sabía. ¿Le molestaría a usted si hablase con ella?

—Yo mismo voy a llamarla— dijo el arzobispo.

—¡Juana! ¡Juana!

En seguida oyó Philip una voz tímida que respondía:

—Aquí estoy, monseñor.

—¡Juana!— llamó Philip en voz suave.

—¡Philip! ¿Está usted ahí?

—No grite demasiado, no vayan a oírnos. ¿Cómo está usted? ¿Qué tal come? Yo tengo aquí mi cena.

—Pues no la deje. A mí no me falta nada.

—¿Está usted bien?

—Perfectamente— respondió la joven con entereza—. ¿Y usted?

—Yo también. ¿No habrá usted perdido la esperanza?

—No; ni la perderé mientras esté usted ahí.

—Dios mediante— dijo el arzobispo.

—Dios mediante— repitieron los jóvenes reverentemente.

—Después de una pausa Philip añadió:

—¿Oyó usted las detonaciones esta mañana?

—Sí, parecían muy próximas.